

## 会議記録

高松市付属機関等の設置、運営に関する要綱の規定により、次のとおり会議記録を公表します。

会議名	平成25年度高松第一高等学校改築基本構想検討懇話会（第4回）		
開催日時	平成26年1月21日（火） 16時00分～17時30分		
開催場所	高松第一高等学校 2階大会議室		
議題	(1) 会議記録の確認および国際表現言語学会見学の報告 (2) 改築基本構想案について (3) その他		
公開の区分	<input checked="" type="checkbox"/> 公開	<input type="checkbox"/> 一部公開	<input type="checkbox"/> 非公開
上記理由			
出席委員	池内委員、菅委員、白石委員、高木委員、竹内委員、多田野委員、橋本委員、松本委員、若井委員		
傍聴者	1人	(定員 5人)	
担当課および連絡先	高松第一高等学校 861-0244		

会議の経過および結果	
開会	
(1) 会議記録の確認および国際表現言語学会見学の報告	
事務局	会議記録の確認および国際表現言語学会見学（四国学院大学で行われた平田オリザ氏の「コミュニケーションワークショップ－演劇を授業に取り入れるヒント」）の報告
○○委員	ワークショップの中で「日本の教育に求められているもの」として、社交性や異文化理解能力が、これから必要になってくるという内容については、よくわかった。新宿区の小・中学校は、両親のどちらかが外国籍のケースが半数以上ということで、これからは異文化理解能力が重要になると思う。川之江市では、小・中学校の段階から、演劇を取り入れる取組を行っており、学校が明るくなつたという話も聞いた。良い取組だと思うが、高松一高だけで行うより、市内の小・中学校で取り組んだ方が良いと思う。高校で総合の時間を充てて行っても、時間数が少なくては、効果は出ないのでないか。しかし、コースを新設するのも課題が多くて疑問である。ツールとして意味はあるが、高校教育で取り入れるのは、なかなか難しいと思う。
○○委員	小学校の放課後児童クラブのお世話をしたことがあるが、小学生でも、コミュニケーション能力の不足を感じることはあり、平田さんのお話は良くわかった。しかし、高校で、演劇を取り入れた授業を年に1・2回行っても、効果は上がらない気もする。大事なことだとは、思うが、どう取り入れるかは難しい。

○○委員 大学生でも、コミュニケーション能力の劣化を感じる。大学1年のコミュニケーション能力関係の授業を担当したことがある。即興劇やワークショップを試してみたが、色々な学生がいる。大学でも、1年生の中で、いわゆる5月病になる学生も少なくなく、高校生に必要なものを取り入れられれば良いと思う。

○○委員 コースまではいかなくても、自己表現能力を伸ばす授業を工夫することは大事だと思う。コースについては、しばらく様子を見て、ニーズや状況を判断した上で、立ち上げることにしてはどうか。

○○委員 四国学院では、学年300人全員が、演劇の手法を取り入れた授業を何回か、受けるようにしている。成果は見えにくいが、相手との距離をどう取るかが、見えてくる。300人中、選択で約3分の1の学生が、ワークショップを受けている。年1回では、どうということはないかもしれないが、関心を向けさせることは大事だと思う。平田さんは、御自身のことを、協調性はないが、社交性があると言われている。相手の価値観を理解して、自分の価値観を主張するということが、これから社会では大事になる。これからの世界に耐える力を持つてやることは大事で、成果が見えにくいかもしれないが、なんらかの形で取り入れられれば良いと思う。

#### (1) 改築基本構想案について

事務局 改築基本構想案の変更点について説明。

○○委員 学校の規模については、どう考えているのか。

事務局 登録人口から、15歳人口の推移を推計すると、平成39年までは、平成21年を下回らないことから、現在と同規模のものを想定している。

○○委員 合宿できる施設としてのセミナーハウスは必要だと思う。

事務局 現在、塩江にセミナーハウスがあるが、場所が遠いため、生徒の利用は非常に少ない。現在の敷地内にある一高会館は、宿泊できる施設であるが、耐震性がないため、利用中止の状態である。

○○委員 同窓会館は、ぜひ作ってほしい。高松高校や丸亀高校にもある。できれば、独立した建物としてほしいが、敷地面積の関係で難しいなら、校舎のワンフロアでも良い。一高会館をセミナーハウスとして建て替えて、その1フロアを同窓会館とするのは、趣旨が違う気がする。市の予算で建て替えてくれれば良いが、予算的に難しいのであれば、同窓会で負担することも考えられる。

○○委員 過去に、70周年のときに、一高会館を同窓会館として建て替える案もあったが、色々と問題があり、全体の建て替えのときに、考えようということになった。

〇〇委員 建物のデザインやイメージも大事で、市立高校としてシンボル的なものが必要だ  
と思う。

(2) その他について

事務局 次回の会議の開催予定を2月12日とすることについて説明

閉会